



## LICITACIÓN DE MEDICAMENTOS 2025-2026

# Castigarán a empresas ligadas a sobreprecios

**LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM advirtió que serán multadas o inhabilitadas las compañías que vendieron medicinas e insumos médicos con sobrecostos**

POR XIMENA MEJÍA  
lizett.mejia@gimmm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que serán multadas o inhabilitadas las empresas involucradas en la compra de medicamentos a sobreprecio de Birmex, luego de la anulación de la licitación 2025-2026 de medicinas e insumos médicos.

Desde Palacio Nacional, en su conferencia de prensa matutina, la mandataria federal explicó que la titular de la Secretaría Anticorrupción, Raquel Buenrostro, es la encargada del proceso de cancelación de los contratos a sobrecostos.

—“¿Se estarían descartando las empresas involucradas en el sobrecosto o se les iniciarán procedimientos?”, se le consultó.

—“En esos casos hay inhabilitación de la empresa. O sea, ya nunca más va a poder ser contratado el medicamento con esa empresa o hay la multa que corresponde o sencillamente se cancela el contrato”, respondió.

—“¿En la investigación se tomarían en cuenta los antecedentes de anomalías que tiene Birmex, sobre todo lo identificado por la Auditoría Superior de la Federación?”, se insistió.

—“Eso lo tiene que informar la secretaria, yo informo lo que vemos en las reuniones, pero no estoy personalmente involucrada en un proceso de sanciones; eso tiene su área técnica y su área de definición, que lo lleva la Secretaría Anticorrupción”, respondió.

La jefa del Ejecutivo enfatizó que tras las reformas, los medicamentos pueden ser adquiridos a través del método de subasta inversa.

Detalló que en este método “están los que producen, ofrecen un precio y una calidad específica y frente a las instituciones, principalmente Birmex o en caso de que alguna institución compre directamente, se consiga el mejor precio, la

mejor calidad sin necesidad de tanto tiempo de licitaciones que a veces impiden que lleguen los medicamentos a tiempo”.

Además, subrayó que “hay inhabilitación de la empresa, o sea que ya nunca más, no puede ser contratado el medicamento de la empresa, o hay la multa que corresponde, o pues sencillamente se cancela el contrato”, indicó.

Sheinbaum expresó que el objetivo en su administración es que todos los medicamentos sean adquiridos por quien produce los medicamentos directamente, que sea el precio correcto y, por último, que sea lo más

rápido posible para que pueda haber los medicamentos en los centros de salud y hospitales.

Esto luego de que el gobierno federal detectó colusión en la compra de medicamentos, por lo que fueron removidos funcionarios de Birmex y la mandataria anunció nuevas medidas para evitar irregularidades.

Se identificaron sobreprecios en 175 claves de medicamentos, representando un sobrecosto de 13 mil millones de pesos.

Sheinbaum se tomará los días jueves y viernes de asueto, y tendrá reuniones privadas el sábado y domingo.



**Hay inhabilitación de la empresa, o sea que ya nunca más puede ser contratado el medicamento de la empresa, o hay la multa que corresponde, o pues sencillamente se cancela el contrato.”**

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
PRESIDENTA DE MÉXICO